

EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE INDEPENDIENTE Y DE CULTURA POPULAR
 PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Abonado, 25.16. Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 REACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Plaza de Chapl. 5 (en la Teatro)
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN
 Pagos por adelantado

ALICANTE, Viernes 16 de Enero de 1914

Las subsistencias El mitin del domingo

El próximo domingo, celebrará la sociedad de metalúrgicos un mitin en el que, con tribuna libre, se tratará como temas principales, dilucidar claramente la conducta observada por la sociedad de aserradores La Igualdad en la huelga que sostuvieron los torneros y constructores de camas de la fábrica del señor Gzámbes y el problema de las subsistencias.

Hora es ya, que el espíritu popular despierte y ponga coto a las explotaciones que sufre por parte de los asentadores y exportadores de frutas y hortalizas, empresas de alumbrado y corredores y exportadores de pescado.

El tiempo pasa y no hay que dejar enfriar los ánimos, pues cuando mayor sea la paciencia del pueblo, mayores serán los abusos de los que se enriquecen explotándonos, sin sentir remordimiento alguno de conciencia. Véase lo que ocurre en el Municipio, donde el elemento liberal, abusando de su fuerza numérica, arroja todo lo que quiere, sea beneficioso ó no para Alicante.

¡Fácesos malos administradores, se les arrojará, como Cristo arrojó del templo a los mercaderes, ó mejor dicho, sino se les hubiera elevado de nuevo a las concejalías, sabiendo de antemano el fracaso de etapas anteriores nos hubiéramos evitado la indignación que hoy alienta en todos los pechos, ante los abusos y tropelías que han cometido con la aprobación de los actuales presupuestos.

Puesto que la unión es la fuerza, y las mayorías se imponen, he aquí que la mayoría mas temible la unión mas avasalladora, es la de todos los elementos proletarios, que con el concurso de todo el pueblo alicantino, defenderá con energía sus derechos ya que no se preocupan en defenderlos, los que en mal hora ganaron el acta de concejales.

Obreros, Unión!
 He aquí la palabra que debe servirnos de lema en la batalla contra las explotaciones infames.

Así se cumple

Repetidas veces, hemos denunciado desde nuestras columnas que en el «Gabinete» existe un depósito de cerdos y que éstos se alimentan de los excrementos que allí se arrojan diariamente.

Por lo tanto, contestación a nuestros escritos no se les ha dado importancia, pero ahora resulta que al dueño de los cerdos se le ha impuesto una multa de 25 pesetas, por no haber dado cuenta a tiempo de la enfermedad infecciosa que padecen aquellos animales.

Como se ve, nuestras denuncias, estaban basadas en la lógica y en la época que las hicimos, los alcaldes hubiesen cumplido con su deber haciendo una visita de inspección, como la ha hecho el alcalde actual Sr. Campos.

Nuestro aplauso por la nota de administración é interés por el vecindario, dada por don Ramón Campos.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos
 Horas de Consulta: De 11 a 1 y 3 a 5
 San Fernando letra E 1.º

EL CACHUERO

El próximo domingo reaparecerá el popular semanario satírico bilingüe que ostenta el citado título y que introduce notables reformas en su confección.

A pesar de ello, el precio de venta se reduce a la módica é insignificante suma de cinco céntimos, con objeto de colocarlo al nivel de todas las fortunas.

El público acogerá con fruición este cambio y no vaciamos en asegurar que, por lo escogido y ameno de su texto, seguirá «El Cachuero» obteniendo el indisputable favor de los lectores.

Dr. Buades (Ocultista)

BILBAO 4 1.º
 Consulta de 10 a 1

Gratis a los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 a 10.

De Hondón de los Frailes

Entre las notas que tomamos de nuestro viaje a Hondón de los Frailes, figura la visita a la escuela de instrucción primaria. Fue tan penosa la impresión que

recibimos, que no podemos evitar el poner de relieve, la apatía de los gobiernos y municipios, que consiste en la enseñanza y todo lo que con ella se relaciona, como con la secundaria.

El local que ocupa la escuela, el salón, como podíamos decir, si no pareciera una burla, es un corredor de 3 metros de ancho por 6 de fondo y en su reducidísimo local e hacinan 60 ó 70 muchachos que el día que van todos no pueden ni moverse, porque están como vulgarmente e dice, como sardinas en tonel.

Con semejante amontonamiento la higiene es imposible, y nos asusta pensar en un caso de enfermedad contagiosa.

En aquella escuela, por no haber ni siquiera hi y bancos, así es que si no fuera porque el visitante le dicen que aquello es escuela, no lo creería.

Llama la atención sobre el particular el señor Inspector de primera enseñanza, para que se dote aquella escuela de todo el material necesario, y se le proporcione otro local más digno.

Ha que hacer cumplir con su deber al alcalde, pues a dicha edad cor e ponde toda la responsabilidad de lo que ocurre, ya que la apatía y abandono de los municipios son tan manifiestos y tan escandalosos.

Se escribe a máquina

Cartas, obras, traducciones, etc. etc. Se aqul la máquina con ó sin escritura. Lector es a domicilio y en su casa. San Vicente 28 1.º

En la Beneficencia Al Sr. Presidente de la Diputación

Llega hasta nosotros la noticia de que se ha ordenado que salgan de las Casas de Beneficencia, a todos los jóvenes que hayan cumplido 17 años de edad, por suponerlos capacitados ya, para ganarse el sustento trabajando en cualquier oficio. No podemos por menos que censurar la orden y esperamos que será retirada, porque no hay razón lógica para sustentar semejante criterio.

Bien es verdad, que cumplidos ya los 17 años, existen esas aptitudes, y al salir dejarán las vacantes para niños de corta edad, pero eso lo puede ordenar una Diputación que haya cumplido con su deber, enseñando oficio a los asilados.

Pero nuestra Diputación, cometerá un crimen de lesa humanidad, al tirar a la calle a jóvenes casi niños que si bien tendrán aptitudes para trabajar, no tendrán condición alguna para ello puesto que no saben hacer absolutamente nada.

Dos son hoy según tenemos entendido los jóvenes mayores de 17 años que ejercerán oficio fuera de la casa, de ellos, el que más, gana una peseta diaria, conque díganos el Sr. Presidente de la Diputación, si es posible que con ese jornal, atienda a las necesidades de la vida un hombre.

Y esto, tratándose de esos dos casos, puesto que los demás jóvenes no tienen oficio alguno, y al salir de las Casas, irían a engrosar las huestes del hampa y la golfería.

En la Beneficencia no hay talleres y los dos ó tres que existen están clausurados; con ello, en vez de fomentar el amor al trabajo y hacer hombres que puedan ganarse un jornal decoroso para vivir, lo que ocurre es que se mantiene vivo el germen de la vagancia y ahora, al pretender arrojarlos a la calle, es como ponerlos en camino de presidio porque esos jóvenes, sin experiencia, que son niños grandes, serán capaces de todo cuando sientan los retortijones del hambre.

Creense talleres, háganse obreros honrados y así, cuando estos salgan beneficiarán la Casa que les ha educado y puesto en condiciones de vivir, y crearse una familia.

Medite este artículo el Sr. Orís Cano, y verá como nos sobra la razón al pedir que se revoque la orden que ha motivado este escrito.

Los abusos de una Compañía

Madrid.—Se rumorea que los obreros madrileños, con la cooperación de los de Ríotinto originaron varios mitines de protesta contra la Compañía de Ríotinto y el Gobierno.

Hasta es muy probable que se declare a huelga general en toda España, por sólida edad con los míseros huelguistas.

Manos, cara y labios corados. Úrdala «Glicina Agatángelo», cura y perfume. Frasco 050 pías.

La Unión Fraternal
 «BIOSCA»
 Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas condiciones en Alicante.
 En Alicante: Zaragoza, 5.
 En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Habrá sido un sueño!

¿Dónde están los tiempos de mi juventud? ¿Dónde mis amigos? ¿Dónde mi madre querida? No lo sé. ¡Habrá sido un sueño!

Yo recuerdo, después de tantas vicisitudes, haber sido reporter de un periódico, haber tenido relaciones amorosas con lindas muchachas. Si, muy lindas; una... una... se llamaba Gloria; otra Nieves, otra Mercedes, otra Vicenta y la última... la última para siempre, fué Amparo; la única que recuerdo bien, las demás... no.

Amparo, era blanca, no sé que pícara enfermedad gravó en su cara unas pequenísimas manchas como lunares, sus dientes de marfil, sus ojos seductos, y su ondulado cabello, era castaño.

Y... La perdí? Tal será! Luego, en mi casa, recibía todas las tardes á mis amigos, que bien venían á escudriñar mis libros, bien á traerme nuevas, ó bien á interesarme de lo que por la noche debíamos hacer.

Aquí le echábamos la «visual» á una elegante señorita, á la á una coquetona, y acullá á otra no menos cariñosa y amable, á la postre.

Hete aquí, por donde una de tantas noches de felicidad, (porque para mí esto es mi mayor gloria, conocí á Amparo y nos juramos amor.

El tiempo, lo mismo que los años, fué avanzando ténue y á medida que se alejaba, fueron alejándose también mis amigos...

¡Me parece un sueño!
Mas tarde, fui desgraciado; desgraciadísimo. Mi madre, la madre de mi alma, cayó enferma. Su enfermedad, duró algunos meses. Mi padre, agotó cuanto poseíamos y hubiera agotado, hasta su vida por ella.

Pero todo fué inútil.
A las tres de la tarde del día 24 de Agosto de 1912, exhaló el postrer suspiro. ¡Pobre madre mía!
¡Mi madre muerta! ¡Muerta!!

Una desgarradora escena de angustia y de dolor mortificó nuestra existencia, ayes, quejidos, accidentes, suspiros, voces consoladoras, amargas lágrimas de dolor y pena bañaban su blanquísima frente helada ya como el marmol.

El tiempo pasó; también mis amigos, mi juventud, mi ilusión, mi alegría, todo lo olvidó, todo se reduce á un sueño que ya pasó.

Pero mi madre... el recuerdo grato de mi santa madre, no; no pasó; aun lloro, aun rezo por ella.

Ya otra vida me acompaña y sólo mi corazón la sabe interpretar.

¡Oh felices tiempos de aquellos días que acariciabais mi juvenil edad!
¿Dónde estais? ¿Dónde está mi madre querida? ¡Oh! ¡Habrá sido un sueño!

E. PEDRÓN

Aprendices

Se necesitan en el planchado mecánico de Eduardo Martínez, con una peseta de sueldo desde el primer día.—Agasta 22.

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Oficina Oftalmológica

del doctor Candeis (de las Instituciones de Sanio y Oftalmología Nacional de Madrid) Bailén, 14. duplicado, al lado de la Penada de La Unión.—ALICANTE Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACION.

Por intervenir

Barcelona.—En las obras que se están realizando en el túnel de Valvartiera llegaron á las manos dos obreros.

Una capataz intervino y los contendientes le dirigieron frase gruesa: «¡hicieron, el que este les amanzase con despedirlo del trabajo».

Los dos obreros acomete on al capataz, siendo precisa la intervención de la guardia civil para que no consumasen la agresión.

Desde el 13 del actual, á las seis de la tarde, se reza en la Iglesia de Santa María, el Santo Rosario, dedicado á la memoria de la señora

D.ª Josefa Antonia Esplá

Sus hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos, asistan á tan piadoso acto.

Polavieja, ha muerto

Madrid.—El general Polavieja ha muerto en la Corte.

Su domicilio estuvo concurridísimo y por él desfilaron personalidades del Ejército y la Marina.

En representación de don Alfonso visitó la casa del finado el general Aranda El cadáver fué amortajado con el uniforme de capitán general, luciendo condecoraciones que en vida ganó el muerto.

La capilla ardiente ha sido instalada en una alcoba próxima al recibimiento.

Velarán ugierea de Congreso y del Tribunal Supremo de Guerra.

El entierro se verificará mañana á las once.

Las tropas cubrirán la carrera y el cadáver será enterrado en la Sacramental de Santa María.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA en enfermedades de infancia CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el resaca. Consulta: de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 á 2.—Canalejas, 1, bajo, derecha.

El Conflicto de Riotinto

Madrid.—Los obreros de Riotinto nombrados para entender en la Comisión arbitral estuvieron en la Cesa del Pueblo conferenciando con los compañeros de Madrid.

Entre los reunidos se encontraba el señor Perezagua.

Se acordó reuni se por la noche con las juntas directivas de distintas sociedades obreras, para acordar la realización de una protesta nacional contra la Empresa de Riotinto y la poca atención que el gobierno dá á esto.

Además, también se proponen publicar un manifiesto poniendo en antecedentes al pueblo de las negociaciones entabladas para llegar á un acuerdo.

Los obreros representantes en la Comisión arbitral entregaron al señor presidente la siguiente nota:

«En vista de la negativa del director de la empresa de Riotinto de conceder plenos poderes á la comisión arbitral para dictaminar respecto de la interpretación de las bases que fueron origen del conflicto y en razón á que se trata de imponer otras nuevas que agrave la situación de los trabajadores, como el despido colectivo de mil obreros más, la representación de los obreros mineros en la comisión, acuerda retirarse de ella convenida de que la representación del Gobierno tiene los elementos de juicio necesarios para determinar lo que proceda».

El «Canalejas»

Cádiz.—H fonde do el vapor «Canalejas».

Este viene de Archila y Larache y á bordo trae alg nos jefes y oficiales y cuarenta soldados.

El 19 saldrá para Larache llevando los quintos destinados á los regimientos que guarnecen la región del Garb.

Los obreros y Dato

Madrid.—El presidente del Consejo recibió á los obreros que pertenecen á la Comisión Arbitral, nombrada para solucionar el conflicto de Riotinto.

Oidas las manifestaciones de los obreros, el señor Dato les rogó que no adoptasen actitudes violentas, sin conocer la decisión de los representantes ingleses de la Compañía, que llegaran mañana.

Los obreros esperarán hasta que los representantes vengan.

Buena reforma

Madrid.—Se han inaugurado los buzones-correos en los tranvías eléctricos.

Esta reforma será extendida á todas las capitales de provincia.

Esta nueva mejora ha sido muy acogida por la prensa y público.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hargueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 34, 2ª. dra. Alicante

Temporalazo

Palma de Mallorca.—Reina gran temporal y el mar está imponente.

Han suspendido la salida los vapores que hacen el servicio entre Palma, Barcelona, Valencia y Argel.

De arriba abajo se han fundado gran número de barcos.

Se vende

Una mesa de billar en buen uso. Razón, en esta Redacción.

Las hermanas

Calzado

Barcelona. Ha sido puesto en libertad el presunto raptor de Paz y Rosario Calzado, por no recaer cargos en contra de él.

Las citadas artistas han quedado depositadas en una casa de confianza, por orden del señor juez que entiende en este asunto.

Dícese que Paz y Rosario se han querellado contra su madre.

Las Nevadas

Bilbao.—Las nevadas se suceden continuamente.

En determinados sitios la nieve alcanza más de un metro de altura.

La circulación de coches y tranvías se ha interrumpido.

En las obras al aire libre no se trabaja.

La emigración

Cádiz.—Ha zarpado para la Habana, e hermoso trasatlántico de la compañía de Comil as «El Montevideo» el que lleva á su bordo doscientos cincuenta pasajero, la mayoría de ellos emigrante».

Hijos ladrones

Madrid.—Un caballero apellidado Sanchez Molina, ha presentado en el juzgado de guardia una denuncia contra sus dos hijos Pedro y Humberto, por haber fracturado los muebles de su domicilio y haberle robado gran cantidad de dinero y a. hajas, por valor de veinte mil pts.

Los hijos, autores de este robo á su padre, observan conducta poco envidiable. La policia tiene orden de detener os donde los encuentre.

Imprenta. Plaza de Obreros. Alimento. Paquetes postales y sociedades del trabajo. A quienes mortuorias se hacen á todas las horas del día y de la noche.

La nieve

Madrid.—Comunican desde Mataporquera que el tren mixto está detenido á causa del amontonamiento de nieve que hay en la vía.
Han salido una brigada de obreros, para que limpien la vía.

Hallazgo macabro

En Pinoso y en el fondo de un barranco del monte denominado Cabezó de la Sa, perteneciente al termino municipal de esta villa, han sido encontrados algunos restos de cuerpo humano y varios trozos de ropa de vestir, que se ignoran á quien puedan pertenecer.

El juzgado municipal, practicó un reconocimiento por dicho punto é instruyó las correspondientes diligencias.

Se ignora si se trata de un crimen, de un suicidio ó de una desgracia.

Falta de peso

En el repecho de la plaza de la Misericordia, ha presentado una muleta 3 panes que ha comprado en la tienda de Francisco Marhuenda para que se comprobara el peso de los tres panes.

Finalizada esta operación dió por resultado que faltaban cien gramos en los tres panes, que han sido fabricados en el horno que en la calle de San Carlos posee José Buedes Santamaria

Del hecho se ha dado cuenta al alcaide señor Campos.

¡Qué valientes!

Novela

Estando trabajando en las tierras de su propiedad el joven Tomás Domenech, penetraron en las mismas varios individuos conocidos por los Pistolas, el hijo de la tía Viuda, dos del tío Ayala, el Tirlao, el hijo de Bautista el Cartero, otro del Rojo Manchón y un sobrino de don Eustaquio Abad, cuyos individuos viéndose en mayoría, se apoderaron de una burra que Tomás tenía en sus tierras y se la llevaron casi arrastras sin atender los ruegos del joven.

Cuando vió Tomás que los referidos sujetos se ausentaron, fué en busca de la burra y encontró al animal tendido en el suelo y con una pata fracturada.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Maltrato

Una desgraciada mujer que habita en la calle de León, llamada Amparo Sánchez Sánchez, se presentó anoche en la Inspección de Vigilancia, manifestando haber sido maltratada de palabra y obra por Francisco Ferrándiz (s) Ratasabia, el cual trató de agredirla con una navaja. La denuncia ha pasado al Juzgado.

Herido en Cox

Antesanoche se suscitó una cuestión en esta localidad entre José Sánchez Alcó y Francisco Can-

del Cartagena, resultando el primero con una herida que le produjo el Cerebro con una arma de fuego.

El juzgado instruye las correspondientes diligencias.

Desgracia

En la madrugada de hoy se derijia á esta capita el vecino de la partida rural de Monnegre, Elias Moneris Sirvent, en un carro de la propiedad de José Sirvent Picó.

Como el frio era tan intenso y el Moneris se halebaba en el carro, trató de apearse pero con tan mala fortuna, que se cayó al suelo, pasándole el vehiculo por encima del cuerpo.

Al llegar á esta capital fué conducido á la Casa de Socorro, donde le fué apreciada una comoción visceral.

Después de practicada la primera cura fué conducido en una camilla al hospital civil de San Juan de Dios.

Suicidio

Gastalla

Ha puesto fin á su dias, ahorcándose con un cordel de cáñamo dentro de la dispensa de su propio domicilio el comerciante de esta ciudad don José Mira Lillo, de 54 años de edad.

Los móviles que le han inducido á tomar tan fatal resolución, se suponen son motivados por reveses de fortuna.

Del cadaver se hizo cargo el juez municipal, quien instruye las correspondientes diligencias.

Por 6 pesetas

Al ir la vecina de la calle de Pizarro, Carmen Julián Cortés, á pedirle 6 pesetas que le adeudaba una tal Juana Olivar que habita en la calle de León, le salió al

encuentro un sujeto conocido por Antonio el Murciano que hace vida marital con la Juana, y maltrató á la Carmen de palabra y obra.

Conducida ésta á la casa de socorro, se le apreció una contusión de primer grado en el vértice de la cabeza, que le ha sido curada por el personal de guardia. En el hecho, entenderá el Juzgado.

NOTICIAS

En breve contraerá los indisolubles lazos matrimoniales con la bella señorita Josefina Galipienso, nuestro queridísimo amigo Luis Martinez, hermano político del administrador de «El Liberal» de Sevilla

Les deseamos eterna luna de miel.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en su casa, una joven de 23 años leche fresca de pocos días.—Dirijanse á Rosa Pomares. Estación Alted (Antapola)

Pérdida.—A quien se le haya extraviado una llave en la plaza Mercado, puede pasar á recogerla al domicilio de don Vicente Oliver, situado en la calle de Juan Herrera, núm. 40.

El gobernador civil de la provincia Sr. Serrano Larrey, llama la atención de los alcaldes de los pueblos en donde existan salas de espectáculos públicos, para el exacto cumplimiento de las disposiciones contenidas en la Realorden del ministerio de la Gobernación de 21 Diciembre último, referentes á la reglamentación de exhibiciones cinematográficas.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: don Juan Sebastián y don Miguel Guerl. Practicante: D. Antonio Martínez. Curaciones 17.

Se encuentra gravemente enfermo el padre de nuestro querido amigo don En-

rique Garriga administrador de loterías. Hacemos votos por su restablecimiento.

Cocina Económica

Comida para mañana día 17.—Habichuelas con carne arroz y palatas.

Para la familia de la calle de la Huerta núm. 36, nos han entregado 3 pts. una señora caritativa y 50 cts. Pepito Saiz.

En nombre de los socorridos damos las gracias á tan caritativas personas.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de esta provincia, el que lo era de Valladolid don Ricardo Ruiz Parreño y Valcarcel.

En la lista de donativos para proporcionar camas á los presos, que publicamos ayer, apareció el nombre de don Florentino de Elizacin y no la cantidad que entregó, que fué la de cinco pesetas.

La suma de la cantidad recaudada es conforme, como podrán ver nuestros lectores, con solo añadiéndole un 5 á la línea que corresponde al nombre de D. Florentino.

Caridad.—La implora una mujer con cuatro hijos, que se halla sin recursos por hallarse su esposo enfermo en el hospital. Se llama Encarnación Rubio y habita en el fielato de la Goteta, cuarto número 11.

Registro Civil

Nacimientos.—Carmen García Compañ, Antonia Urios Aleman, Carmen Juan Campos.

Funciones.—Manuel Gil Muñoz, Francisco Poveda Baeza y Teresa Coloma Cremades.

Matrimonios.—Ninguno.

PROP. DELA CASA MAUCCI BARCELONA

PABLO Y VIRGINIA

89

no se presentase uno á otro oficios de la más tierna amistad.

Ellos crecían en edad y experiencia, siguiendo fielmente las leyes de la naturaleza y de la razón, sin que ningún cuidado arrugara su frente, ninguna intemperancia corrompiera su sangre, ninguna pasión funesta depravara su corazón.

El candor, la inocencia, la piedad y el amor desplegaban de día en día la belleza de sus almas en gracias inefables expresadas en todas sus acciones, actitudes y movimientos.

En medio de esta felicidad que gozaban los dos juvenes, empezó Virginia á experimentar sucesivamente una especie de melancolía. La edad de las pasiones produce en el hombre una metamorfosis ó transformación extraña, que causa tantos bienes ó tantos males, según el impulso y dirección de las circunstancias.

Virginia era víctima de ello, sin cono-

sus habitaciones les ofrecía aquel mueble ó muebles á que los había visto inclinados desde el principio, cubriendo la necesidad de que agradecieran sus dádivas, con el pretexto de su singularidad ó extrañeza.

Si los veía muy andrajosos, escogía algunas de sus ropas viejas y mandaba á Pablo las fuese á poner secretamente á la puerta de sus casas, con el permiso de su madre.

De este modo hacía el bien, á ejemplo de la Divinidad, mostrando el benéfico, y ocultando la mano bienhechora.

Vosotros los europeos, cuya alma se llena desde la infancia de tantas preocupaciones contrarias á la felicidad, no podéis concebir que la naturaleza sea capaz de proporcionar tantas luces y placeres.

Vuestro espíritu ceñido á una estrecha esfera de conocimientos, toca bien pronto al término de sus gustos artificiales;

Amenazas

Por cuestiones de riego promovieron una cuestión en Finestrada, Pedro Martínez Mayor y su convecina María Llorca Lloret.

Como Pedro se sintió valiente por su sexo, maltrató de palabra y obra a María y la amenazó con matarla.

María Llorca, ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado.

De quincena

Ha ingresado en la cárcel por inmoral y blasfemo, José Martínez Ruiz.

UN BANDO

Don Ramón Campos Puig, Abogado, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, hace saber:

Que autorizada la Corporación municipal para ganar terrenos al mar desde el Tiro de Pichón a la Estación de Murcia, esta Alcaldía haciendo uso de la facultad que le atribuye el artículo 285 de las Ordenanzas Municipales, señala la orilla del mar como vertedero público de los escombros que produzcan todos los derribos y reparaciones de edificios comprendidos desde la plaza de Santa Teresa, alineación de la Plaza de Toros hasta la costa.

La Alcaldía espera que dado el plausible propósito que anima al Ayuntamiento de obtener cuanto antes los terrenos necesarios a orillas del mar destinados a la formación del gran paseo que tanto ha de beneficiar el ornato y la higiene de la ciudad, cumplan todos gustos la presente disposición de buen gobierno, por cuya observancia velarán los funcionarios dependientes de su autoridad.

Alicante 14 de Enero de 1914. Ramón Campos Puig.

Detenido

Los de Vigilancia, han detenido en la mañana de hoy a Baltasar García Iborra que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción.

En honor a Elizaicin

A las nueve de la noche del 17 del actual se celebrará en el acreditado hotel Samper el banquete que la Asociación de la Prensa Alicantina organiza en honor de su digno presidente D. Florentino de Elizaicin y España, para celebrar el brillante éxito obtenido en la suscripción abierta para el reparto de juguetes a los niños pobres, cuyo acto con la solemnidad de otros años verificóse el día 6 del corriente, festividad de los Reyes en la casa de los periodistas alicantinos, y con motivo de la reelección del r. de Elizaicin de presidente de dicha entidad.

El banquete tendrá lugar a las nueve de la noche del día indicado, y las tarjetas para asistir al mismo, al precio de cuatro pesetas, pueden adquirirse en la Asociación de la Prensa, Pasaje de Amerigo, núm 1, 1.º en las redacciones de nuestros queridos colegas «El Liberal de Murcia», «Heraldo de Alicante», «El Luchador», en la de nuestro diario y en el acreditado Hotel Samper.

MITIN

El próximo domingo, a las ocho y media, tendrá lugar un mitin en el local de las Sociedades Obreras de la Avenida de Zorrilla, para tratar sobre el tema de las subsistencias y delucidar claramente la conducta observada por la sociedad de aserradores La Igualdad en la huelga que sostuvieron los torneros y constructores de camas de la fábrica del señor Gozábles.

El acto será con tribuna libre.



LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONTINUAES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA

Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo.

12, Meyer, 12.- Alicante

INTERESANTE

El efecto del acreditado establecimiento de tejidos y confección LA ESPRELLA, plaza de Caetlar, 3 y 5, gran variedad de tejidos que debe a su habilidad, ha crecido, como si de la importancia, ha crecido una tela de un 40 por 100 en los artículos de confección como son: trajes para señoras, pañuelos, chaquetas, abrigos para señoras y caballeros, y en paños.

Tarjetas de visita desde una papeleta el 100 en adelante se hacen en esta imprenta

Se venden

Naranjas y limoneros de plantel, Zaragoza, 2 bajo.

Se tiñen

y refuerzan sombreros de todas clases. Precios económicos.—Sancta Médica 8, Ramón Jover.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende el inventario de zapatos, incambiables y gran orzón para ocasiones. Plaza de España, 7, Calzados.

Enfermas del estómago

desesperada de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIBIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos. De venta, Farmacia del autor, Mayor 21, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Tarjetas de visita

Se hacen desde una papeleta en todas las ciudades, en esta imprenta.

Espectáculos

Salón Moderno
Escenas de cinematografía desde las más modernas.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo
Grandes funciones de cinematografía desde las más modernas.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

pero la naturaleza y el corazón son insuperables.

Pablo y Virginia no tenían relojes, ni almanaques, ni libros de cronología, de historias ni de filosofías.

Los periodos de su vida se arreglaban por los de la naturaleza; conocían las horas del día por la sombra de los árboles; las estaciones por el tiempo en que dan sus flores ó frutos; y los años por el número de sus cosechas.

Estas dulces imágenes hacían muy delicioso su modo de expresarse:

«Ya es hora de comer», decía Virginia á los suyos, pues á los bananos les da la sombra á los pies; se acerca la noche porque los terrarinos cierran sus hojas.»

«¿Cuándo vendrás á verme?» le preguntaban algunas amigas de las inmediaciones.

Para las cañas del azúcar, respondía Virginia.

Tu visita, contestaban las muchachas, se á para nosotros tanto ó más gustosa ó preciable.

Cuando le preguntaban su edad y la de Pablo, respondía: «Mi hermanito tiene los mismos años que el cocotero al lado, y yo que el más bajo: los mangles han dado doce veces su fruto, y los naranjos veinticuatro veces la flor desde que estoy en el mundo.»

De suerte que su vida parecía que estaba identificada con la de los árboles como las de las Driedas y Faunos.

No conocían más épocas históricas, que la de las vidas de sus madres; otra cronología que la de sus verles, ni más filosofía que el hacer bien á todos, y resignarse á la voluntad de Dios.

Pero de buena fe, qué necesidad tenían estos niños de sensiblos y ricos, en modo que nosotros lo somos?

Sus mismas necesidades ó ignorancia aumentaban, en cierto modo su felicidad, y no había día para ellos en que